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■■ Бюджет■прошлого■года■опера-
тивно■меняли■ради■благих■целей.

Госсекретарь■Союзного■государ-
ства■Дмитрий■Мезенцев поблагода-
рил парламентариев за конструктив-
ную работу, в том числе и по проекту 
бюджета:

- по доходам бюджет исполнен в сум-
ме 5 миллиардов 981,4 миллиона рос-
сийских рублей (что составило 100,2 
процента уточненного плана расходов). 
расход - 5 миллиардов 244 миллиона 
рублей, или 96,9 процента. уточнен-
ный профицит бюджета сг на 2023 год 
составил 556,9 миллиона рублей. мы 
говорим совершенно основательно, 
что это последний профицит.

В бюджет оперативно внесли изме-

нения, которые были нужны из-за двух 
новых программ - по развитию погранич-
ной безопасности сг и совершенство-
ванию объектов инфраструктуры ргВ. 
а также включили два новых мероприя-
тия для помощи ребятам из Днр и лнр:

- искренне признательны за реше-
ние президента беларуси и прези-
дента россии о системной работе по 
оказанию гуманитарной помощи де-
тям Донбасса. Что касается грубого, 
бессовестного искажения фактов, их 
допускают в первую очередь беглые, 
которые в 2020 году уехали из страны 
и находятся в прибалтике и польше. 
В  беларуси прошли реабилитацию 
2150 детей, в том числе за счет бюд-
жета, все они вернулись в Донецкую 
и луганскую республики.

■■ Дистанционные■ форматы  -■
крайняя■мера■для■таких■ситуаций,■
как■пандемия.

многие школы оснащены интерак-
тивными досками, мультимедийными 
системами, комплектами цифровых 
учебных пособий, но как бы активно 
ни развивались технологии, старый 
добрый учебник незаменим. подрост-
кам нужно помочь научиться разби-
раться в сложных вопросах, отделять 
черное от белого. от разъедающего 
умы воздействия политизированной 
и откровенно лживой информации убе-
регут союзные пособия. одна из пер-

вых ласточек - российско-белорусский 
учебник для высшей школы «история 
союзного государства».

- надо сделать все возможное для 
того, чтобы учитель общался напря-
мую с родителями, с учеником, а не 
в чатах, - сказал Вячеслав Володин.

председатель парламентского со-
брания уверен: видеоформаты в обу-
чении нужны, но только в ситуации, 
когда встреча вживую невозможна. 
например, так было во время пан-
демии:

- Все остальное не надо заменять, 
не надо лазейки искать. искусствен-
ный интеллект на то и искусственный:  
у него совести нет. у людей совесть 
есть!

ГОТОВИМ КОЛЛАЙДЕР  
К ЗАПУСКУ
Под крылом Союзного государства 

уже реализовали десятки российско-
белорусских программ. Космические 
технологии, суперкомпьютеры, энер-
гетика, военные разработки связы-
вают в единую цепочку сотни пред-
приятий.

- Сделали прорыв в области лазер-
ной техники, оптоэлектроники, фото-
ники, новых материалов, - пояснил 
Владимир Гусаков, председатель 
Президиума НАН Беларуси.

Валерий Фальков, министр науки 
и высшего образования РФ, расска-
зал о совместных программах, общий 
объем финансирования которых со-
ставляет шесть миллиардов россий-
ских рублей. Он также напомнил, что в 
марте прошлого года в Минске откры-
ли представительство «Курчатника»:

- На его базе предусмотрено соз-
дание пяти лабораторий по таким 
направлениям, как генетические ис-
следования, микроэлектроника, мате-
риаловедение, когнитивные и социо-
гуманитарные исследования.

Ученым Союзного государства пре-
доставили приоритетный доступ на 
российские объекты передовой науч-
ной инфраструктуры класса «мегасай-
енс». В пример он привел Объединен-
ный институт ядерных исследований 
в подмосковной Дубне, где готовят 
к запуску коллайдер тяжелых ионов 
NICA. Там уже работает 150 специали-
стов из РБ.

Сейчас такой агрегат действует 
в Европе (знаменитый БАК - Большой 
адронный коллайдер). Из-за санкций 

наши специалисты не могут прово-
дить там эксперименты. Но скоро они 
на равных с европейцами смогут изу-
чать квантовую механику.

Впрочем, Вячеслав Володин предла-
гает говорить не только о прорывных 
флагманских проектах, но и о пробле-
мах. Например, сколько целевых квот 
для студентов в научно-технических 
вузах.

- Белорусские абитуриенты смогут 
поступать в российские вузы, исполь-
зуя гранты, - сказал Валерий Фаль-
ков. - И это помимо 1,3 тысячи квот.

В вузах республики, по словам ми-
нистра образования РБ Андрея 
Иванца, учатся около 2,5 тысячи рос-
сиян, а в вузах России - около две-
надцати тысяч сябров. Граждане РФ 
могут поступать в университеты Си-

неокой как по результатам ЕГЭ, так и 
ЦТ. Больше тысячи бюджетных мест 
выделили для абитуриентов из сосед-
ней страны. Восемь белорусских вузов 
реализуют совместные программы.

цЕЛЕВОЙ нАбОР -  
нЕ КАбАЛА
Спрос, особенно у ребят из соседних 

регионов, будет расти, уверен Вячес-
лав Володин:

- Может быть, дать возможность уве-
личения бюджетных мест для посту-
пления в аспирантуру в вузах, которые 
находятся на Брянщине, Смоленщине, 
Псковщине. Там интерес больше. Ведь 
не каждый решится поехать в боль-
шой город - Москву, Санкт-Петербург, 
для многих приграничная террито-
рия - более привлекательный вариант.

Сотрудничество в сфере образова-
ния, науки и культуры развивается. 
Но важно, чтобы упор был не только 
на гуманитарную сферу. Все чаще, 
чтобы попасть на специальность меч-
ты, оформляют целевое на пять лет и 
рассматривают его не как «кабалу», а 
как гарантию.

- Нам важно, чтобы целевой набор 
позволял укомплектоваться кадрами  
предприятиям как одной, так и дру-
гой страны. Также необходимо, чтобы 
аспирантуры вузов были доступны 
для студентов из России и Беларуси. 
Это вопрос формирования будуще-
го, основание для того, чтобы были 
открытия и мы не только достигали 
целей, но и интегрировали образова-
тельные пространства.

Он предложил всех студентов из РБ, 
которые учатся в РФ, обеспечить «Пуш-
кинской картой», чтобы они могли бес-
платно ходить в театры и музеи, на 
выставки и концерты.

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 П
С

Св
ет

ла
на

 К
АМ

ЕК
А

ПРОБЛЕМАу искусстВенного интеллекта гуманитарка Для ДетеЙ Донбасса ПОМОЩЬ
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Особенно тщательно депутаты обсуждали 
бюджет Союзного государства.

По традиции состоялось  
возложение цветов к 
монументу Победы в Минске..

Парламентарии работали  
в приподнятом настроении.
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